



Mensuel de l'Armée du Salut - 128^e année - N°1 - 2018

Société

Une multitude de christianismes

↳ Jérôme G.

Imaginer le christianisme comme un monolithe, un seul bloc uni, lisse et sans aspérités serait une erreur. A la place on préférera l'image d'une nébuleuse, dont les contours sont difficiles à cerner lorsqu'on l'observe de l'extérieur, et qui même lorsqu'on y pénètre continue de receler bien des mystères, des richesses et des côtés sombres, des joies et des peines, des choses attendues et d'autres inattendues.

Difficile de cerner l'incernable. Grande est la diversité déjà par les différences théologiques au niveau des institutions ecclésiales, chacune ayant sa compréhension du monde et des textes sacrés. On pourrait alors tomber dans le piège de croire qu'il suffit de nommer quelques grandes institutions chrétiennes pour faire le tour du christianisme. Mais c'est sans compter sur le fait que les grandes institutions sont elles-mêmes des nébuleuses, puisqu'aux différences théologiques interinstitutionnelles, viennent s'ajouter d'une part les quelles théologiques internes, mais surtout les différences culturelles. Trois membres d'une même institution mais provenant de trois continents différents montreront une expression de foi différente, une manière de comprendre la foi et la religion différente, et cela impactera jusqu'à leur théologie.



Les assemblées évangéliques africaines louent de façon bien différente qu'en Occident

Et même si finalement on essayait de réduire l'inventaire de tous les christianismes à une région culturelle donnée, nous nous heurterions alors à la barrière des individualités. En effet, chacun

dispose d'un parcours de vie qui lui est propre, d'une manière d'appréhender le monde différente, d'une éducation, de valeurs, d'aspirations, de combats, etc. Il n'est alors pas étonnant de constater

↳ page 2



Une bien drôle d'équipe
↳ page 3



Le christianisme possède de nombreuses facettes
↳ pages 4-5

© Armée du Salut / Libre de droits

Le christianisme recèle des facettes bien diverses. Nous tâchons dans ce numéro d'Espoir d'en décrire les contours.

S'il existe presque autant de façon de comprendre et de vivre la foi chrétienne, qu'il existe de chrétien, il subsiste des éléments qui nous relient. La Bible, Parole de Dieu ; le sacrifice de Jésus-Christ pour nos péchés, ... Sur ces bases, nous pouvons construire et nous enrichir des compréhensions qui diffèrent de la nôtre.

Dans ce numéro, découvrez également l'équipe atypique que Jésus a formée pour le suivre.

Auteur

La Rédaction

Publié le

9.1.2018